

Murcia EL Liberal Murcia

Subscription: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... 1, CRÉDITO PÚBLICO, 1... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA NOCHE

PROPAGANDA REPUBLICANA

MITIN EN ALICANTE

(Por telégrafo)

Llegada de los oradores

Alicante 20 (8 n.) En el correo de hoy llegaron Pérez Galdós, Melquíades Álvarez, Tomás Romero y Leopoldo Bejarano.

Se hizo un recibimiento entusiasta por el gran gentío que acudió a la estación.

La multitud dió entusiastas vivas a Pérez Galdós, Melquíades Álvarez y conjunción republicano socialista.

Una banda de música ejecutó la Marsellesa.

Pérez Galdós y Melquíades Álvarez se trasladaron en automóvil al hotel de Sauer, acompañados de los consejeros Rico y Guardiola.

Al trayecto fueron vitoreados los expedicionarios por la multitud.

Ante las instancias del público Tomás Romero se acercó a un balcón y dirigió breves y elocuentes frases de salutación a Alicante.

Manifestó la gratitud que sentían por el entusiasmo recibimiento que se les había dispensado.

Comisiones

Hoy llegaron numerosas comisiones de todos los pueblos de la provincia.

También ha llegado una multitudinaria comisión de Murcia.

Toda las comisiones acudieron a Pérez Galdós, Melquíades Álvarez y demás expedicionarios.

Banquete

Los republicanos alicantinos les han obsequiado con un banquete.

Este se ha celebrado en el hotel Sauer.

En el acto hubo gran fraternidad y mucho entusiasmo.

EL MITIN

Aspecto del teatro

A las cuatro de la tarde se celebró el anunciado mitin en el teatro de Verano.

Este se hallaba adornado con profusión de banderines.

El teatro estaba atestado, así como los alrededores en más de ochocientos.

Al ocupar la presidencia los oradores se les tributó una gran ovación.

Guardiola Ortiz

Había primero Guardiola Ortiz. Da la bienvenida a los expedicionarios, diciéndoles que habrá visto en el paseo de los Mártires la estatua de Melquíades, lo que pregona el abolen-

go liberal de Alicante.

Afirma que este pueblo es republicano, que tiene representación republicana en el Ayuntamiento y que será la primera ciudad española que ha sabido impedir el impuesto de consumos.

Comenta que carecen de representación republicana en las Cortes.

Arguye que San Vicente es el primer Ayuntamiento de la provincia donde tendrán mayoría las republicanas.

Encarece de los oradores que le fluyan con el Gobierno con objeto de que sea variada la voluntad nacional, anulando las elecciones de dicho pueblo la Comisión provincial.

Termina ensalzando a Pérez Galdós, Melquíades Álvarez y demás oradores.

Quartillas de Galdós

Después de leer las siguientes quartillas de Pérez Galdós:

«Amigos y correligionarios: pueblo de Alicante: Los que separamos de la conjunción republicano socialista el resurgimiento de esta patria moribunda, venimos hoy a plantar nuevas banderas en esta ciudad cuyo solo nombre es gloria y emblema de las libertades públicas.

«El fondo de vuestro territorio es más rico de la naturaleza, fecondado en vuestra capital en almas inflexibles y valientes que aplican todo un vigoroso esfuerzo a la conquista de la realidad democrática, ideal supremo que debe pasar pronto de las teorías sumeridas a hechos prácticos.

«Bastó, amigos y correligionarios, no lo veáis hasta que os habéis hundido las mentes convencionales y venga con el Imperio de la razón la nueva República.

«Por desgracia vuestra, caído de bondad y coraje que profundamente agradezco, ocupó este sitio, no para

dirigir debates que entre nosotros no han de suscitarse, sino para designar el orden de los oradores y compartir con vosotros el placer y la admiración con que hemos de escucharlos.

«Ellos os dirán que la República es la paz, que no viene a frustrar los espíritus sino a consagrarlos, y que al alguna vez se ve forzada a recurrir a la acción que el día será tan solo para separar del campo social lo gregario y putrefacto.

«Os dirán también que ante los enemigos formados en batalla, como ahora estamos, debe retener entre todos los republicanos la más entrañable fraternidad, sin perjuicio de las naturales significaciones y tendencias y no acudireis desconfiar, porque ya lo sabéis y sentís, que el ideal republicano está de tal manera difundido en todos los elementos sociales de nuestra patria que parece imposible y maravilloso, que no se haya producido ya el cambio de la vieja a la nueva escena.

«El país está ansioso de vitalidad y no quiere y no puede vivir más tiempo en esta postración.

«La esperanza nos alienta, la convicción nos fortifica, aguardadnos andando.

«Innumerables españoles, tesoros de la dinastía política y luto de la agilidad indispensable en los momentos críticos permanecen quietos y contemplativos conformándose con recibir culto al nuevo régimen y plañido a la patria. Hay que acudir esas fuerzas durmientes para que se despierten y avancen.

«Ahí están mis miembros corazoneros y nuestros brazos, verguenos hacia nosotros, entrecorren que mañana, pues así lo piden los ideales e intereses respetables comprometidos; así lo piden la justicia valedora, el derecho burdo, la sencillez atávica, España en fin, bárbaramente oprimida por gobernantes sin conciencia y por una plutocracia acribillada insensible y sin sentimiento de la patria. (Grande y estruendosa ovación.)

Verdes Montenegro

Luego habla el celebrante Verdes Montenegro, en nombre de los socialistas, encomiando la conjunción, que tiene por fin implantar la República.

Aboga por la perfecta organización y disciplina de las fuerzas para el triunfo de las aspiraciones.

Navarro Mesguer

Después habló el Sr. D. José María Navarro Mesguer, de Murcia.

Dice que trae un abrazo de aquellos republicanos para sus correligionarios de Alicante.

Encarece que precisa luchar todos unidos para el engrandecimiento de la patria, arrancándole de las garras del despotismo actual.

Hace un contraste entre los pasados grandes y el actual y postulación actuales. (Grandes aplausos.)

Camilo Boiz

Camilo Boiz, de Alcega, en breves frases saludó a los alicantinos, en nombre de los republicanos valencianos.

Ensalza la labor de Melquíades Álvarez y la conjunción.

Gerardo Fuentes

Gerardo Fuentes, de Almansa, pronunció un emocionado discurso, combatiendo al caciquismo.

Los del terreno osaron veniros aquí a ampararnos en vuestra hidalgía.

Os saludó en nombre de aquellos parias de la maseta central.

En párrafos fogosos aboga por la implantación de la República.

Tomás Romero

A continuación habla Tomás Romero.

Dice que en nombre del partido republicano de Madrid y de la conjunción republicano socialista, saludó a los alicantinos y a los demás que asisten al acto.

En elocuentes párrafos dice que el herosmo es el espectáculo de las multitudes para redimirse, más bello es cuando las alienta con su espigada la mujer.

Acosaja a ésta que nos reclama en el hogar, pues tiene una misión gloriosa que cumplir.

En párrafos inspiradísimos la insta a que venga a la conquista de la de-

mostrada y la República. (Aplausos.)

Recordando que vino aquí hace años representando a EL LIBERAL para hacer una campaña de concentración entre los pueblos de Madrid y Alicante, llevándose un recuerdo imperecedero en su alma.

Refiere la génesis de la conjunción republicano socialista.

En alianza nació en una hora trágica y cumplida en misión de redimir el país instaurando la República.

Recordando los días de la semana sangrienta de Barcelona.

Aquella noche Maura, ese sembrador de dolores e inquietudes...

Una voz: Maura. Otra voz: Abajo La Giova. Momentos de confusión.

El orador continúa: En aquellos días trágicos se arrancaba a los seres para llevarlos al berraco del Lobo. (Ovación.)

En aquellos momentos precisaba dar el golpe en el corazón, en las narices, despertando las dormidas energías de la nación.

Llamamos a Pérez Galdós y acudió en seguida.

En la secretaría del Congreso nos reunimos siete diputados y redactamos el manifiesto al país.

Los hombres fuertes que era ministro y aseguro yo que no volverá a serlo, telegrafos a las redacciones de los periódicos prohibiendo publicar o difundir el manifiesto bajo pena de suspensión.

No se humillaron los periódicos, pero tuvieron que resignarse ante la imposición del malísimo hombre público.

Después legamos que se publicara el manifiesto.

Allí se firmaba que siendo la monarquía causa de los sufrimientos de la patria, pedíamos acabar con el régimen y también acabar con la guerra de Melilla, salvando el honor de la Patria y el Ejército.

Afirmó que Pablo Iglesias aceptó la alianza juzgando también necesario que desapareciera la monarquía, considerando la libertad su valiente protesta.

Con nosotros no se atravesaron, pues hubiera sentido la revolución. (Grandes aplausos.)

Fueron bochardos. Aquello que se consagró en días luctuosos era una indignidad y un suicidio rompedor.

Dice que la alianza subsistirá hasta que se implante y se consolide la República y como ésta no nos la regalarán vamos a conquistarla.

Queremos la República con autoridad, honrada y prohibida, que comprenda por igual a los republicanos y monárquicos, sin excluir a nadie.

Una voz: Maura a Maura. A él también; pero para Maura si ha de sufrir esa república, que es la que han de traer Pérez Galdós y Melquíades Álvarez. (Delirantes aplausos.)

Se oye luego del estado de la Hacienda, acordando verdaderas economías que se han cometido en las leyes de la escuela, comunicándose marítimas y empréstito de 175 millones, en beneficio de la plutocracia.

Los republicanos que delincan los batallones y a los fusilaremos si a ello dicen consiento.

Fue aplaudido.

Melquíades Álvarez

Al levantarse a hablar Melquíades Álvarez se objetó de una larga ovación y vivas.

Esos aplausos—dice—que no merezco y que llegan al fondo del alma os los devuelvo como admiración y respeto a esta heroica ciudad batida por el mar lúcido de la civilización, que todavía trae entre sus ondas anhelos de libertad y progreso.

Esta fijaros en Pérez Galdós para comprender que este sitio tiene la significación de rendir culto a la conjunción republicano socialista.

Es brillantes períodos, premiados con estruendosos aplausos, fija el verdadero concepto de la revolución, afirmando que no puede ser ni ha de ser jamás en la historia obra de un partido ni de un caudillo.

Recordando un apoyo de ello los ejemplos de Prat y Ruiz Zorrilla.

Recordando la Historia y vetea que por ser obra de muchos triunfó la revolución del 68.

Por ser obra de justicia acaba de triunfar en Portugal la revolución destruyendo la dinastía de los Braganzas.

Es indispensable que no haya impaciencia en las multitudes. Sin sacrificio no hay revolución. No la esperéis de esos profesionales que la comprometen a plazo fijo.

En la revolución entran factores opuestos y la prepara el malestar de la clase trabajadora, la fuerza poderosa de nuevas ideas, la voz de los intereses heridos, que empujan la voluntad a la rebeldía y las ansias de nueva vida, cuyo cauce limpian las instituciones encorsetadas.

Por ser obra colectiva hemos solicitado el apoyo de los socialistas.

La revolución es obra patriótica además de obra liberal.

Analiza la representación que tienen los republicanos dentro de la conjunción, manifestando que no hay más que dos tendencias: una que no quiere decir si es conservadora, gubernamental o reformista, y la otra radical.

Para después a rebatir el dictado de antiliberalistas con que tachan a los republicanos sus enemigos.

Afirma que solamente consideran justa la guerra cuando se trata de salvar el decoro y prestigio patrios. (Aplausos prolongados.)

Demuestra que es un gasto más de 100 millones en África y no tenemos derecho a ocupar ninguna de las posiciones que a juicio de Maura eran necesarias para evitar la salida de la plaza.

La guerra de Melilla, sobre costar mucho dinero, nos costó la pérdida de cuatro ó cinco mil hombres, entre ellos lo más florido de la oficialidad. (Sensación.)

Tal vez razón quisiera decir que fuimos a la guerra por defender las minas del Rif, no por exigencias del honor nacional ni por buscar expansiones territoriales que consolidaran nuestras posiciones y dominios en África.

Siendo así tendríamos un nuevo motivo para exacerbar este régimen que tantas desventuras han producido a la patria. (Delirantes aplausos.)

Sostiene después que los republicanos no pueden considerarse enemigos del Ejército, sin atribuirles gravemente.

Al contrario, consideran que tienen con él un vínculo de gratitud por lo mucho que hizo por la causa de la libertad y por el régimen constitucional.

Añade que del perfeccionamiento del Ejército y hasta de su neutralidad política depende el que triunfen sin dificultad los anhelos legítimos del pueblo.

Se extiende en consideraciones para demostrar que los socialistas y anarquistas combaten al Ejército por que los primeros lo consideran como el instrumento eficaz con que cuenta la burguesía y los segundos porque siendo enemigos de las autoridades y el Estado, el Ejército dificulta la labor que ellos pretenden y favorece al predominio de las clases e intereses a quienes odian.

Mas los republicanos no pedimos esos cambios igualitarios de los constitucionales y anarquistas.

Los republicanos no debemos ni podemos combatir al Ejército, ni desprimarlo, puesto que el hacerlo dañamos el interés nacional con el que tiene que vivir aquí el compatriota y confiadísimo. (Grandes aplausos.)

Podrá discutirse si conviene el régimen de las milicias, como en Suiza, llamado por algunos democracia armada.

Podrá discutirse si conviene el voluntariado voluntario como en Inglaterra, que ya empieza a modificarse.

Podrá considerarse por otros mejor el sistema de servicio obligatorio, bien consultiva de los ejércitos permanentes, pero cualquiera que sea el criterio que se adopte siempre vamos en el Ejército, no una oligarquía militar, sino la verdadera nación armada soberana de sí misma, sin otro interés que el honor colectivo de todos, sin otro ideal que el engrandecimiento y salvaguarda de la patria. (Delirante ovación.)

Asegura que los republicanos jamás consentirán injurias que acorrescan al Ejército, porque en injuria es grave ofensa que recibe de rechazo la patria misma.

Tampoco permitirá que se rebaja la disciplina, ley obligada del honor militar.

No juzga preciso que la guerra sea un ideal necesario a la vida, como afirmó un filósofo, pero cree, parodiando a Fichte, que los pueblos ne-

cesitan mantener el sentimiento de la guerra.

Termina esta parte de su discurso afirmando que los republicanos cuidarán de que haya Ejército aguerrido y organizado, pero en armonía con los recursos de la nación.

Juzga que hay actualmente exceso de burocracia, falta de material y poca equidad con los ascensos. (Aplausos.)

Finaliza afirmando que la República tiene el deber de reconstruir la patria, defendida en la medida por victos de la política monárquica torpe y odiosa.

Recomienda a las masas amor y perseverancia en el ideal y prestando respeto a los caudillos que sabrán conducirlas a la victoria, teniendo por norma la moralidad y amor a la patria. (Gran ovación, que dura algunos minutos.)

En el mitin reinó orden perfecto, finalizando con entusiastas vivas a Pérez Galdós y Melquíades Álvarez.

NOTAS DEL DIA

En Murcia existen dos plagas, que no sé cuál es peor; una es el Ayuntamiento y otra es la Diputación.

Don Leopoldo a los alcaldes cada vez aprieta más; de día y noche hace números Don Gaspar.

Todos se interesan, todos, por la Casa provincial... ¡Y los pobres empleados sin cobrar!

Que las cuentas están bien, quién en duda lo pondrá? Mas que nadie ve ni un céntimo también es una verdad.

El cuartel va viento en popa... ¡Bien! ¡Muy bien! Mas por él hay mucha gente sin comer.

Ya hay quien oye la charanga... ¡Rataplán! Pero no a los empleados suspirar.

Está bien esa mejora del cuartel; pero es justo que a la gente no le falte de comer!

Ya lo ves, lector querido; una misma es la canción. ¡Mal está el Ayuntamiento y mal la Diputación!

Por lo tanto, que defiendan unos y otros su gestión. Es inútil... ¿No se paga? ¡Hay mala administración!

José Tellez.

INFORMACIÓN POLITICA

(Por telegrama) La cuestión de Canarias Madrid 20 (12 n.)

Pi y Arsuaga ha presentado al Congreso un plieguillo de las ideas memoradas de Canarias.

En el citado documento afirma que el problema canario no se resuelve con sistemas unilaterales ni con el divisiónez, sino con promulgar una ley especial que permita a cada isla tener representación nacional, administrar el contingente provincial y otorgarles capacidad para defender los intereses escolares y materiales.

Desempeño en libertad Se ha concedido la libertad provincial a los individuos que fueron detenidos en la estación de Atocha.

Juventud conservadora En el Congreso se comentaba el fracaso de la reunión celebrada en casa de Oreste Gallardo, por una veintena de jóvenes diputados conservadores y la Giova, para intentar por segunda vez conciliar una gran día parlamentaria que defendía a Maura de los ataques parlamentarios y periodísticos que se le dirigían.

No se lavió a Silvela, Sánchez Toca, hijo, Castell y demás jóvenes, no sucesos a la Giova.

No hubo sondeo porque Jorro Miravet puso los puntos sobre las íes. Pasase que celebrará una nueva reunión en casa de Silvé.

Muerta a Toledo Madrid 20 (4 n.)

Muerto marchó en automóvil a Toledo.

Servicio obligatorio Canales y Aznar se ocuparon de las enmiendas presentadas por los senadores al proyecto de servicio militar obligatorio.

Se confirma que se concederá a García Prieto el marquesado de Santa Cruz de Mar Pequeña.

Consejo de ministros Madrid 20 (9 n.)

Esta noche a las diez y media habrá

Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación.

Según los ministros, no lo activa ningún asunto urgente, sino que se ha anticipado por el viaje de Canalejas a Sevilla.

Telegramas de gracias Madrid 20 (12 n.)

Canalejas ha recibido expresivos telegramas de Aldaya y Añón felicitándole en nombre de los Ejércitos de Melilla y Ceuta por la firma del convenio con Marruecos y agradeciéndole el discurso que pronunció en el Senado, ensalzando la labor de las tropas.

Viaje de Calbetón El sábado marchará a Raus Calbetón a inaugurar la estación enológica y visitar las obras del pantano de Riadecostas.

Valerino, allega Valerino ha negado que vaya a ser designado embajador en el Vaticano en sustitución de Ojeda.

REUNION DE MINEROS

(Por telegrama) Almansa justificada

Castigana 20 (4'30 h.)

En el local del Sindicato minero se han reunido los principales productores de minas de esta región, alarmados ante los rumores que circulan sobre los propósitos del ministro de Hacienda de gravar las minas de zinc para la exportación.

Tal medida en las circunstancias actuales, en que están penalizados los trabajos en más de un sector por efecto de las minas de la zona de Castigana, por los precios que alcanzan en los mercados y la falta de compradores, produciría aquí la total ruina de la minería.

Se han dirigido telegramas a Canalejas y al ministro de Hacienda, diciéndoles que convendría que una persona por la visita esta zona, para enterarse de la razón que alienta a los mineros.

El domingo de ayer fué un excelente día, pero de invierno, porque así lo quiso un alreído feto que se dejó sentir. En las calles céntricas no cesó la animación hasta las once de la mañana, hora en que comienzan las misas últimas, las que se dicen para la gente que no madrugó y duran hasta la una de la tarde, ó aun las tres. En estas horas se anima algún tanto la calle de la Pastería, que en las demás de la mañana parece un cementerio, por efecto del descanso dominical.

La Pastería no tiene aspecto de domingo más que por la noche, cuando los comercios hacen sus ostentosas exposiciones de los géneros de temporada. Por estas exposiciones se entra uno de las modas. Los sombreros de las señoras recogen ya un inmenso vuelo, pare elevándose. Tienen alicera y plumaje. Minerva no les dendeñaría. Pero Minerva no estrecharía su alba túnicas, por donde precisamente necesita más amplio vuelo para andar airoso y firme. En esto han dado un tinte los modistos a los que separaban el romplimiento grisgo de la venta moderna, por la parte que con tan pocos saleros se ha estrechado y confundido.

Pero en fin, ya lo decía al abuelo: «La mujer guapa, con lo que se ponga está guapa». Y está en la fin.

La moda es una tiranía, cada vez más dura; pero es lamentable. El hombre, por regla general, se ha emancipado de ella; y no le cabe más que ligeros imperfecciones. Ahora ha de ser el pantalón ancho por abajo; pero ancho ó estrecho, es pantalón, que con el chaleco y la americana, constituyen el traje universal masculino, el uniforme de la igualdad. Hay no se puede decir: la levita y la chaqueta; hoy el mundo está dividido entre la blusa y la americana, dos prendas demodísticas. El rey se viste de americana y le está bien; y Benliluz y Sevilla se ponen en sus talleres la blusa del obrero, como traje de gala del trabajo.

En Murcia, en las modas para señoras, se da la competencia concurrida en la clase: todos los comerciantes ofrecen lo mejor, lo último, lo que acaba de hacer furor en París: de precios no dicen nada.

Para en los géneros y trajes para hombres, la competencia en los precios llega a lo increíble.

Ma parece haber leído que hay una tienda donde por cuatro pesetas se viste a un hombre con un traje de lana. Claro está que será falso y que no subirá más que un par de pesetas.

J. M. Ternel.

REUNION POLITICA

Rigurosamente, como el caso lo requiera, han acudido al llamamiento hecho por los demócratas de Cartagena...

El local se hallaba literalmente ocupado por el público, pudiendo leerse en todos los semblantes, una satisfacción grande.

Presidencia el acto D. Enrique Martínez Muñoz, D. Manuel Más Gilabert y D. Miguel Palayo.

El señor Muñoz manifiesta ya á decir dos palabras para agradecer la asistencia de los concurrentes.

Para á explicar el fin de la convocatoria dice que estando el partido deshecho se quiere que exista un partido que dé fe de vida, porque dividido en grupos, éstos van derechos á la muerte y los demócratas no pueden consentirlo...

El problema es éste. Si nosotros en tendemos que los liberales tienen que cumplir una misión siendo Canales es el verbo de la democracia, tenemos el deber de que haya un partido encauzado con ese caudillo, de lo contrario tendríamos que renegar de nuestros ideales.

En política hay que avanzar y como el señor Canales es el avance, estando nosotros con él tenemos que adoptar un partido que todo lo defina.

Nosotros estamos en momento de paz y no queremos hacer la crítica de otros grupos.

Nosotros queremos seguir una doctrina; no á un hombre, porque queremos hacer una buena obra, que guste nuestros ideales.

Hacemos un llamamiento á todos los liberales de Cartagena que sientan ansias de libertad.

No soy ambicioso de la política que nada me dá; yo sé lo que es la política, la del mal voluntad puesta al servicio de los ideales.

Antes que nuestros dolores sentamos la necesidad de que en Cartagena haya un partido liberal y abracemos las banderas á todos los que consiguieren en nuestros ideales.

Aspiramos únicamente á nombrar una Comisión que tenga todas las facultades para encargar la organización del partido, Comisión que puede ir á Madrid á decir á los jefes políticos que debe hacerse un partido para la defensa de la libertad y de la democracia.

Críticos el señor Muñoz, los moldes que se empleaban antes para la formación de un partido.

Nuestros aplausos premian al discurso elocuente del señor Muñoz, que termina diciendo que todos tienen derecho para hacer observaciones.

El señor Guerrero se adhiere á lo dicho por el señor Muñoz, y añade que protesta de ciertas palabras aludidas á su persona por un diario local cuando el banquete dado al señor Muñoz y propone que todos los concurrentes se comprometan á hacer una propaganda activa y que pueda oírse en una mitin en el Teatro Cívico del que puede salir todo hecho resuelto á la formación del partido.

Se dá lectura á varias cartas que demuestran su situación política.

El señor Muñoz agradece la adhesión y dice no necesita al señor Guerrero documentos justificantes, y añade que cuando la comisión indicada quede constituida, ella estudiará si es conveniente la celebración de esa mitin y aunque él es partidario de los actos públicos no quiere oírse las iniciativas de esa Comisión y aconseja al señor Guerrero no haga caso de piqueños.

Don Jesús Carrillo del Valle pide la palabra para proponer la comisión y dice que la presidencia debe encargarse de ello.

Un instante de la presidencia y de muchos señores, toma la palabra el señor Palayo, quien pronuncia un breve y hermoso discurso, interrumpido muchas veces por los aplausos de la concurrencia.

Acostumbrado desde la infancia á comenzar diciendo á manifestar mis ideas y mis sentimientos por medio de la pluma, al quererles vestir con ropaje verbal, se hace mi lengua torpe y remala en demasía.

Rosarios mentales cariñosos me obligan á hablar prontamente con el temor de que mi silencio pudiera interpretarse como falta de entusiasmo y de confraternidad con este acto y con estas personas.

Hablo de la evolución y de la revolución de las ideas en párrafos profundos, haciendo historia del desarrollo del partido democrático cartagenero y de las últimas convulsiones de la política local en los que la ironía y la contundencia hermanan con el esplendor y la sencillez de la frase.

Manifiesta la necesidad de la constitución del partido liberal cartagenero y expresa el entusiasmo de todos para su consecución.

Saluda al jefe de los demócratas, señor Martínez Muñoz, evocando toda su vida política, cuya autoridad y elocuencia de miras encasilla en párrafos brillantísimos que producen honda emoción.

Contra este hombre—dice—se han lanzado todos los odios, se le ha combatido á traición y en la encrucijada y en cuadrillas; se le ha herido en lo más hondo y en lo más sensible; se ha llegado al extremo de lanzarle al título de maestro como un baldón y la tierra de su nacimiento como una vergüenza y cuando se creyó que ya no tenía pie para el zarpazo se asomó en la tumba de su padre para que en el umbral de la muerte se supiera también de la nobleza de algunos vivos.

Viva las aclamaciones ahogan las palabras del orador.

Concreta el concepto de Libertad con relación al pueblo, aduciendo textos y abarcando el campo de la Historia.

Termina entonando un himno á la democracia, en el que las imágenes de noble y exaltado lirismo decoran la frase expresiva y bella y la evasión se reproduce, felicitando al señor Palayo la plana mayor del partido y numerosos elementos que le hicieron una efusiva manifestación de simpatía.

El señor Más Gilabert lee la lista de los señores que pueden formar la Junta organizadora, que es como sigue:

D. Enrique Martínez Muñoz, don Manuel Más Gilabert, D. Miguel Palayo Sánchez, D. Ricardo Aguirre Alday, D. Calisto Ríos Ochoa, D. Luis Romero Ruiz, D. Ricardo Serrano Adrián, D. Celestino García García, D. Domingo Madrona Eiorriaga, don José Hernández Fernández, D. Ginés Casulló Montiel, D. Luis Delgado La Guardia, D. Camilo Aguirre Fernández, D. Julio del Cid Helgas, D. Antonio Puig Campillo, D. Ginés Zazo.

ra, D. Vicente Pérez Pascual y don Pedro Bobadilla.

El señor Muñoz añade que esta comisión comenzará á laborar mañana mismo y cuando lo considere necesario convocar á otra asamblea lo hará.

Agradece al señor Palayo las frases cariñosas que le ha dirigido y añade que si es verdad que en su vida política ha sufrido profundos dolores, los ha conlevado con gusto porque son un sacrificio por sus ideales.

El señor Cano, de Aguiles, dice que si son pocos, en cambio están decididos á luchar por la causa.

Detesta de la política asquerosa que siguen otros hombres que valen menos que los aquí reunidos.

El señor Muñoz agradece el abrazo de los equilibrios, á los que conoce de una gran valentía y á la salud en nombre de los liberales demócratas de Cartagena.

El señor Madrona propone, que como remate á la reunión se telegrafe á los señores Canales y al señor conde de Romanones exponiéndoles la grandeza del acto realizado.

El acto, concurrencioso, ha superado á las esperanzas que habían puesto en él sus organizadores.

Al terminarse, fué felicísima la comisión organizadora, convalidando todos en que, cuando los ideales presiden en las aspiraciones políticas, el éxito es siempre seguro.

Los telegramas transmitidos dicen: «Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Reunida Asamblea numerosa para organizar partido liberal, acordó entusiasmo dirigirse á V. E. expresándole la ferviente adhesión á su persona e ideas asegurándole formación partido potentísimo en Cartagena y circuncríptolas.—Martínez Muñoz.

«Presidente Congreso diputados.—Madrid.

Reunidos invitación demócrata numerosísimos elementos liberales acordaron dirigirse V. E. expresándole su adhesión, personal y política y asegurándole formación partido potentísimo.—Martínez Muñoz.

En Mérida (Badajoz), á 56.
En Alcañeva del Camino (Caceres), á 76 reales castaño.
En Orihuela, ha regido el precio de 56 reales arroba.
En Terrijos (Toledo), el de 62.

LA JOVEN ESPAÑA

Ayer, como señalamos, se reunió en el Circo Villar los jóvenes organizadores de «La Joven España», con objeto de elegir la Junta directiva.

Esta quedó constituida en la forma siguiente:
Presidentes honorarios.—D. Augusto Barrio, D. Miguel Moya (hijo), D. José Ortega Gasset, D. Mariano Peral, D. Alberto Sevilla y D. Francisco Pato.

Presidentes.—D. Pedro Jara Carrillo.
Vices.—D. José Bieza Pérez, don Federico Ortega y D. Eduardo Pardo.
Secretarías.—Don Francisco Orcajada.

Vices.—D. Pascual Ayala y D. Andrés Bolaría.
Tesorero.—D. Manuel Martí.
Contador.—D. Manuel Bayarri.
Vocales.—D. Hernán García, don Ramón Fontanes, D. Antonio García Pastor, D. Luis Guirac Sañada, don Primitivo Soto, D. José María Pérez Abril, D. María Bautista, D. Francisco Asensio Lorente, D. José Alemañ y D. Enrique de la Píza.

LA LOTERIA

La reventa prohibida
Acompañado de atento B. L. M. nos remite el Director general del Tesoro público la siguiente circular dirigida á los Delegados de Hacienda, que por ser de interés la insertamos íntegramente:

«Próximo el Sorteo de la Lotería Nacional de Navidad, en cuya época del año es mayor la costumbre de que los jugadores den participaciones en los billetes y débitos que adquieren, considera oportuno este Centro directivo fijar claramente el criterio que deba observarse, en cuanto á este punto, para evitar interpretaciones equivocadas y notorias perjuicios, tanto á la Renta, como á los particulares.

«Deberá, pues, V. S., tener presente y hacer saber á las autoridades gubernativas y á los admitidos de loterías, además de dar conocimiento en el Boletín oficial de la provincia, al público en general:

1.º Que la venta de billetes, según el artículo 8.º de la Instrucción, fecha 25 de Febrero de 1893, está estrictamente prohibida á las admisiones de loterías, las cuales pueden valerse para efectuarla, de expendidores ambulantes, autorizados y retulizados, como dependientes suyos, sin exigir sobrepago al público, bien sea en la localidad donde la respectiva Administración está establecida ó bien en pueblos donde no exista otra Administración.

2.º Que, conforme al artículo 855 de dicha Instrucción, esa venta, que está al cargo exclusivo de los admitidos y de los expendidores nombrados, á propuesta suya, por el Delegado de Hacienda, habrán de efectuarla, precisamente, por billetes autorizados ó por las transacciones (débitos) en que están subdivididos por el Estado. Al administrador que fuere á este precepto dejará de hacerle consignación de billetes durante un mes, y si reincidiese, será declarado cesante, como la Instrucción avisa.

3.º Que la reventa, ó sea la venta por los particulares de billetes ó débitos adquiridos en las administra-

ciones ó de los expendidores ambulantes autorizados, se declara prohibida en el artículo 2.º de la repetida Instrucción, la cual dispone en su artículo 228, que los revendedores serán considerados como defraudadores de la Hacienda pública, á los efectos de la legislación sobre contrabando y defraudación.

Y 4.º Que ninguno de los preceptos recordados en las reglas anteriores se refiere al caso del jugador, particular ó comerciante, que, sin recibir sobrepago alguno, distribuye entre sus amigos ó entre los clientes de su establecimiento, en participaciones ó recibos nominativos, es decir, extendidos á nombre de cada uno de aquéllos, el billete ó débito que adquirió y cuya presentación por el jugador, en caso de resultar favorecido por la suerte ha de ser, después, inexorable para el pago del premio, puesto que, según el artículo 13 de la Instrucción tantas veces citada, no puede ser reemplazado, ni sustituido de ningún modo.

«Las anteriores aclaraciones hacen evidente que, si no puede subsistir, según los preceptos vigentes, el tráfico comercio que con los billetes de la Lotería Nacional se venía realizando, con manifestada infracción de los mismos, en cambio, puede continuar la aludida costumbre de los jugadores, más extendida que en ninguna otra Sorteo en el de Navidad, puesto que á ella en nada se refieren las disposiciones citadas.»

ALOS RADICALES

Todos aquellos radicales que están conformes con la Jefatura del excmo republicano D. Alejandro Lerroux, y quieran inscribirse como del partido, pueden hacerlo en la secretaría del Centro Republicano Instructivo, Montijo, 8, de seis á ocho, desde el día de hoy.

BARCELONA

Mitín de carreteras
Barcelona 20 (2 t.)
En la Casa del Pueblo celebraron un mitín los carreteros.

Acordaron declarar el boycotage á todas las casas en que seáis en huelga sus obreros, no acudiendo al llamamiento de los patronos, si no intervienen las autoridades.

Los metalúrgicos

En otro mitín que celebraron los metalúrgicos, se acordó someter una comisión que visita mañana á Porcia para enterarse del estado de la huelga y origen del conflicto.

Delegada

En la calle de Aribav, un tranvía eléctrico atropelló á una niña, matándola.

Se aglomeró el público, pretendiendo quemar el tranvía.
Lo impidió la policía.

Tranquilidad en Sabadell

De Sabadell comunican que reina tranquilidad.

AutORIZACION NEGADA

Se ha denegado autorización para abrir el local de la Federación obrera.
Se ha permitido solamente la elaboración de pan, pero prohibiendo que el reparto de pan á los obreros se verificase en dicho local.

Regreso de obreros

Se observa que regresan á Sabadell muchos obreros que se fueron á raíz de la huelga.

Epada á don Jaime

Barcelona 20 (10 n.)
A fines de semana una comisión de obreros, presidida por el duque de Solferino, entregará á D. Jaime la epada de honor que le regalan por suscripción.

Maniebras
Mañana una columna mixta manobrará en las inmediaciones de la capital.

Oradores denunciados

Han sido denunciados por exaltar á la rebelión los oradores radicales del mitin de Barcelona.

FRUTAS Y HORTALIZAS

El impuesto de transporte
Valencia 20 (3 n.)
En la Cámara agrícola se ha verificado una asamblea, presidida por Izanzo y con asistencia de representantes de Valencia, Murcia y Castellón.

Bruchina y Puig Bonomat han pronunciado discursos oponiéndose al impuesto de transporte de frutas y hortalizas.

LA MODA PRACTICA

El «semanario de las familias», ó lo que es lo mismo, La Moda Práctica, en los tres años que cuenta de publicación, ha obtenido el privilegio de aceptación, tan numerosa como constante.

Debido á este éxito, recientemente La Moda Práctica ha introducido varias reformas, no sólo en su concepción, sumamente cómoda y manejable, sino que también ha enriquecido su información con finísimos y numerosos grabados y escogidos y amenísimos textos, todo ello de un interés extraordinario para el hogar doméstico.

La Moda Práctica, cada número consta de 20 páginas, elegantemente impresas, á dos colores, y ofrece, además, todas las semanas, un patrón dibujado en el que se incluyen letras y enlaces para bordador de todas clases.

La Moda Práctica, en fin, se ha hecho necesaria á todas las señoras; el valor de su texto y la increíble economía en su precio, dos reales al mes en esta capital (cuatro ó cinco números), ha contribuido natural y legítimamente al extraordinario éxito que goza esta revista sobre todas sus hemerarias.

Por dos reales al mes en esta capital, pueden las señoras comprobar el valor de nuestra oferta, aunque estamos seguros que La Moda Práctica les será indispensable para sus labores y primordiales de costura.

Para suscribirse, en la Administración de EL LIBERAL, ó dando aviso á nuestros repartidores.

Los que de fuera de Murcia deseen suscribirse á La Moda Práctica, se dirigirán á los correspondientes de EL LIBERAL, quienes por 75 céntimos mensuales les servirán dicha revista.

Los que deseen recibir este semanario de las familias, directamente de la Administración, residenciada fuera de Murcia, deberán dirigirse al señor administrador de La Moda Práctica, apartado de correos, 347, Madrid, y remitirle el importe de 2'25 pesetas al trimestre.

FOLLETIN DE EL «LIBERAL» (63)

CAROLINA INVERNIZIO

Los desesperados

Entonces Guido, con inmensa sorpresa, se encontró al lado de Vachetto, que le dijo con cariño y riendo:

—¿Habéis creído verdaderamente que se cumpliría á la letra la exigencia de Oscar? Estad tranquilo, hijo mío, que estáis omeigo. Morgan, os lo juro, no llegará á encontrarnos.

Guido dió un grito y abrazó llorando á Vachetto.

Oscar estaba desoconocido.

El hechizo de la americana de la sonrisa misteriosa, de ojos lánguidos y pelo dorado, con su cuerpo escultural y su tez ardiente, ejercía influjo sobre él.

so: del que no hubiera querido despertar jamás.

Sin embargo, no había conseguido de Giorgia más que alguna sonrisa, alguna mirada; pero eso sólo había bastado para volverle loco.

Pocos días después Vachetto partió para Roma y Giorgia había ido á los baños con Santa y la niña.

Oscar supo que habían ido á Verozza, y partió en seguida. Un día, saliendo Giorgia del hotel que había alquilado, en compañía de Romana y su niña para ir á la playa, se encontró cara á cara con Oscar.

—¿Usted aquí, señor?—dijo vivamente la joven.

Un vivo sarmiento subió á la cara de Oscar.

—No sé, caballero, quien os da el derecho de fiscalizar mi conducta. ¿Quiere usted que me arrepienta de haberle hecho llamar?

—¡Oh, perdóname oírdome!—prorrumpió Oscar.—No sé lo que digo, he perdido la cabeza.

—¿De veras?—exclamó.—¿Fues yo tenía el presentimiento de encontrarnos y no me he engañado; sólo siento...

—¿Qué cosa?

En lugar de contestar, Giorgia se adelantó. Estaba encantadora con su vestido blanco de playa, con su sombrero de tul y su sombrilla de seda.

Oscar se colocó á su lado.

—¿Usted aquí, señor?—dijo vivamente la joven.

—¿De veras?—exclamó.—¿Fues yo tenía el presentimiento de encontrarnos y no me he engañado; sólo siento...

—¿Qué cosa?

En lugar de contestar, Giorgia se adelantó. Estaba encantadora con su vestido blanco de playa, con su sombrero de tul y su sombrilla de seda.

Oscar se colocó á su lado.

—¿Fues bien, ¿no proseguís?—dijo con voz temblorosa.

—No sé, caballero, quien os da el derecho de fiscalizar mi conducta. ¿Quiere usted que me arrepienta de haberle hecho llamar?

—¡Oh, perdóname oírdome!—prorrumpió Oscar.—No sé lo que digo, he perdido la cabeza.

—¿De veras?—exclamó.—¿Fues yo tenía el presentimiento de encontrarnos y no me he engañado; sólo siento...

—¿Qué cosa?

En lugar de contestar, Giorgia se adelantó. Estaba encantadora con su vestido blanco de playa, con su sombrero de tul y su sombrilla de seda.

Oscar se colocó á su lado.

—Estaba sugestionada.

—¡Sea: de todos modos, parece que le hicisteis pagar cara su pasión, porque el hombre que amaba, peregrino por la familia de ella, no encontró un empleo que deseara, reduciéndose á la última miseria.

Un estremecimiento agitó á Oscar.

—¿Pero quería usted que confesara ser el autor de horribles delitos?

—¿Pero quería usted que confesara ser el autor de horribles delitos?

—¿Pero quería usted que confesara ser el autor de horribles delitos?

(Por telégrafo)

Mitín contra La Cierva

Albacete 20 (5'30 t.)

Acaba de celebrarse en el teatro un mitin de protesta contra la designación de La Cierva como jefe de los conservadores de esta provincia.

El teatro ha estado completamente lleno.

El abogado y presidente del Ateneo D. Antonio Gotor ha pronunciado un elocuente discurso, que ha sido interrumpido varias veces por grandes ovaciones.

Elección parcial

Se ha verificado la elección parcial de un diputado provincial por Alcazar.

D. Estique Parres Blazquez, demócrata, ha sido proclamado por el artículo 29.

Empréstito

El Ayuntamiento ha acordado contratar un empréstito de un millón de pesetas para municipalizar el servicio de aguas potables y realizar obras de embalsamiento e higiene de esta capital.

PINTORES AL EXTRANJERO

(Por telégrafo)

Madrid 20 (9 n.)

El jurado de la Exposición de Bellas Artes ha elegido por unanimidad a los jóvenes pintores Pérez Jimenez, Pabon, Canas, Palencia Vera y escultor Coll y como suplentes a Murga, Alvarez, García Maroto, Miranda y Diaz Fernandez para que realicen un viaje por Francia, Suiza, Italia y principado de Mónaco.

También viajarán por España.

Todos son exponentes clodidísimos, pero no premiados ni en esta ni en anteriores Exposiciones.

Sobre un duelo

(Por telégrafo)

Caavezano y Gómez Carrillo

París 20.

En vista de que a pesar de las reiteradas gestiones de los padrinos se llega a batirse el hermano de Caavezano, que insultó a Gómez Carrillo, éste está decidido a llevar el asunto a los tribunales.

EL REGIMEN MILITAR RUSO

(Por telégrafo)

Uno de los héroes de la guerra ruso japonesa, el general Tserpitzki, escribió sobre el campo de batalla dos cartas dirigidas a un redactor del «Vestnik Europey», que son documentos históricos muy importantes.

En ellas explica las causas múltiples de los desastres de las fuerzas rusas y que él atribuye al régimen burocrático.

El favoritismo todopoderoso había puesto a la cabeza de la Armada rusa un hombre de 70 a 80 años.

Estos buenos generales, que no sabían ni manejar un caballo, habían conservado sus costumbres «seculares», y trataban a los hombres como a bestias.

eran groseros y crueles con sus oficiales, quienes se portaban de la misma manera con los soldados.

El liberalismo de los superiores y la falta de disciplina desmoralizaban a los soldados que se seguían matando de hambre y de sed, que no sabían leer ni escribir y lo que se más, ignoraban la existencia de Japón.

Los soldados no se sentían alentados ni por el entusiasmo patriótico ni por el valor de los oficiales y desde las primeras derrotas se entregaron por completo al abatimiento y a la desesperación.

Cuando estaban heridos 6 enfermos faltaban toda clase de recursos para su curación y fué necesario esperar un año para que llegase de Petersburgo una suma de 300 rublos para atender a sus necesidades mientras que los generales y oficiales superiores desperdiciaban sumas fabulosas en el juego y en la orgía.

Brand agredido

(Por telégrafo)

París 21.

El retirado Mr. Brand de la inauguración monumento a Ferry, se le abalanzó un exargento degradado por negarse a inventar las Iglesias, apellido Lacour.

Estaba asistiendo a Brand un puñetazo, tirándole el sombrero. Brand impidió que le agredieran.

DE NAVARRA

(Por telégrafo)

Arquena en venta

Pamplona 20 (10 a.)

Se ha producido gran revuelo con la noticia de que se ha ofrecido el edificio catedral 50 000 duros por una maravillosa arqueta, trabajo de oro, tercio incomparable del siglo XI.

Es de marfil, tallada, representando el escudo de Arca.

Se confía en que el edificio rechazará la oferta.

La prensa llama la atención de los ministros y comisión de monumentos, pidiendo se adopten precauciones para evitar la venta, pues las tentativas de los compradores arcaizan.

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

(Por telégrafo)

Conferencia aplazada

Madrid 20 (9 n.)

La anunciada conferencia de Canelija en la Asociación de la Prensa, ha sido aplazada hasta la semana próxima, cuando aquél regrese de Suiza.

CUERPO DE SEGURIDAD

(Por telégrafo)

Servicios prestados por este cuerpo

Los guardias 58 y 61 han presentado en la inspección al ratero Fernando Nicolás Martínez, cuyo sujeto ha sido detenido y entregado a dichos guardias por el vigilante Juan López Martínez, en el paseo de Garay, en que realizó el servicio.

Los guardias 41 y 81 han presentado en la inspección dos cachorros ocupados a Ricardo Molina Martínez, de San Benito, que exhibió cédula personal número 10 659, y a José María Cerezo Saez, de la Abadía, y lo garantiza Matías Carrillo vecino de la calle de San Antonio n.º 32.

Los guardias 28 y 54 y vigilante José Gil Martínez han presentado en la inspección a José Muñoz Nicolás, de 27 años, sebastiano establecido en la calle de Santa Gertrudis número 1.

Al pasar por este sitio el policía de referencia oyó la voz de «venite», dándole a entender que se dicho establecimiento se jugaba a los prohibidos.

Al llamar la atención del dueño se resolvió con él y la amenaza de muerte, torciendo que reconoció el auxilio de la pareja de S.ª grías.

Audieron éstos y la cosa pasó a mayores, porque además de lanzar sobre ellos iguales amenazas, se arrojó sobre el guardia 54 intentando desarmarlo, y ya que no lo consiguió le propió un mordisco en una mano.

Los guardias 13 y 75 han presentado

do en la inspección a Tomás Martínez Martínez, de 18 años, vecino de la calle de la Trafición, detenido por orden del jefe de la estación férrea de esta capital porque se proponía viajar sin billete hasta Castrogón.

Los guardias 18 y 73 han detenido a José Molina Lino, de 27 años, vecino de la calle de Santa Lucía por embriaguez y escándalo.

MITIN SOCIALISTA

(Por telégrafo)

Madrid 20 (4 t.)

En el teatro Lux Eden celebró un mitin la juventud socialista para protestar de las detenciones hechas con motivo del mitin del teatro Birlasí, por combatir la probable guerra con Marruecos.

Se pronunciaron fogorosos discursos combatiendo al Gobierno porque coarta la libertad de expresión de las ideas.

Defendieron el derecho de reunión y la libertad de la tribuna, al apelado por un Gobierno que se llama demócrata.

No hubo incidentes. Hubo gran entusiasmo.

MUERTE DE TOLSTOI

(Por telégrafo)

Estados Unidos

Madrid 20 (9 n.)

Comunican de Astapovo que a las cinco de la madrugada el estado del enfermo era muy de cuidado.

Viendo los médicos que empezaba a agonizar, se permitió que entrara a la habitación la condesa de Tolstói.

Esta falleció a las seis y cinco de la mañana, rodeado de toda su familia, incluso de la condesa, que se hallaba a la cabecera.

Al expirar Tolstói se produjo una escena desgarradora.

Rápidamente se comunicó la noticia a todos partes.

En San Petersburgo y Moscú ha causado gran sensación.

Se ignora dónde se le enterrará.

LA PROXIMA CRISIS

(Por telégrafo)

Lo que se dice

Madrid 20 (12 t.)

Un periódico clerical dice que uno de los exaltados liberales comentaban las noticias laxatas que han sido publicadas referentes a la organización del Gobierno.

Atribuye a uno de ellos las siguientes afirmaciones:

Canelija, antes de reorganizar el Gobierno, visitará a Moré para enterarse del plan que desarrollará en la segunda etapa parlamentaria.

Este plan lo constituirá un programa común a todos los frentes liberales y demócratas.

El partido exaltado afirma que Moré se muestra agrado a la acogida que se le dispensa en Palacio.

Añade el periódico clerical que Canelija se propone reorganizar el Gobierno, no solo para dar entrada a los marxistas sino también para reforzar el Gabinete con elementos que le ayuden en las rudas tareas parlamentarias.

Se cree que la crisis se planteará a principios de Enero, después de aprobados los presupuestos.

Se supone que se incluirá la crisis con el nombramiento de Ruiz Valcárcel para un importante cargo diplomático y que abandonarían el Gobier-

no Anzar, Miranda, Marino y Calbetón.

Se cree que los sustituirán dos ex-ministros marxistas y dos demócratas que no han sido todavía ministros.

En la reorganización del Gobierno García Prieto y Cobian pasarán a desempeñar otras carteras.

Drama conyugal

(Por telégrafo)

Apuñalada por su esposo

Madrid 20 (9 n.)

En la calle de Tabarillas ha ocurrido al atardecer un sangriento suceso.

El plater Vicente Mingo dió dos puñaladas en el pecho y espalda a su esposa Fé Ruiz Hernández.

Ella ha declarado que por la conducta que observaba su esposo tuvieron que separarse en Marzo último.

Dice que caminaba tranquila cuando sintió la puñalada por la espalda; se volvió y entonces su marido le arrojó otra en el pecho.

Vicente ha manifestado que agredió a su mujer por la vida licenciosa que llevaba, desahucando así a sus hijos y demás familia.

Añadió que la noche la pasó Fe con un hombre.

Indignado y avergonzado, la agredió. Fe se halla agonizante.

Las huelgas

(Por telégrafo)

La de Palma

Hoja de los huelguistas

Palma 20.

Los huelguistas partidarios han publicado una hoja diciendo que en vista de los perjuicios que les causa la intransigencia de los patronos, exigen ahora la jornada de nueve horas, después de los obreros esquiroles e indemnización de cincuenta pesetas a cada huelguista.

La del Ferrol

Solución del conflicto

Madrid 20 (8 n.)

Arias Miranda ha comunicado a Canelija que se ha solucionado la huelga del Ferrol.

En las horas de arreglo desfilen los obreros de que se admitió a su compañero José Rodríguez que originó el conflicto y la empresa desiste de despedir a los obreros señalados como principales agitadores.

La empresa se niega a pagar el cincuenta por ciento de los jornales durante la huelga, por considerarlo una humillación, pero los representantes del Ayuntamiento del Ferrol conceden el cincuenta por ciento que son unos cinco mil pesetas.

Los obreros han aceptado el arreglo, que se ha comunicado por telégrafo al Ferrol con objeto de que mañana se reanuden los trabajos.

EL LIBERAL en Murcia

(Por telégrafo)

Se halla de venta, además de todos los puntos conocidos de la Región:

En Murcia: Kiosko del Heraldo de Murcia, Puerta del Sol, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital.

En Valencia: Kiosko Moderno, plaza de Emilio Castelar, frente al estanco.

En Sevilla: en la Administración de EL LIBERAL.

En Barcelona: Kiosko de «La Seta», Rambla del Centro, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital.

En Granada: en la Administración de «El Defensor» de Granada.

En Huelva: en la Administración de EL LIBERAL.

En Williams Mannel Ruadas Buendía, en La Estación de Empalme para Valencia y Alicante), Matías García.

En la Administración de EL LIBERAL en Murcia, se hallan de venta EL LIBERAL de Barcelona, Bilbao y Sevilla, al precio corriente de 5 céntimos.

LAS ACADEMIAS MILITARES

(Por telégrafo)

Plan de estudios

Madrid 21 (12 t.)

Se afirma que en una reunión celebrada por los coronales directores de las Academias bajo la presidencia del general Arce, se aprobó, después de una detenida discusión, el plan de estudios que ha de regir en dichos centros.

Este plan tiende a hacer de los oficiales hombres prácticos en las cosas de la guerra.

Se afirma que en los exámenes de ingreso a incorporación se exigirán estudios históricos y geográficos, base de los conocimientos militares aplicados a dichas ciencias.

Además se incluirán en el programa amplios estudios de francés, español y geometría.

Se ampliarán los estudios matemáticos encaminados a un fin práctico.

Como el programa resultará extenso se cree que se marcará un plazo de tres años para la preparación, aprobando por cursos todas las materias.

Lorca

(Por telégrafo)

El colegio de San Clemente ha inaugurado en el día de hoy el curso de propagación de ideas científicas, que tan brillantemente y con tanto éxito ha realizado en los años anteriores, dando esplendor a este pueblo y sosteniendo con decoro la cultura de Lorca.

Al ilustrado catedrático del colegio de la Paz, D. José Menéndez Sastre, ha correspondido la primera conferencia de la primera serie acordada, que con el tema «Mi viaje por la América del Sur» ha desarrollado en las primeras horas de la noche de hoy, en medio de una concurrencia escogida y numerosa, entre la que se hallaba todo el sexo femenino de modo notable.

Sin tiempo para seguir al orador veterano, de constantes y cimentada fama, concretámonos a dejar constancia del culto acontecimiento, en virtud nuestra felicitación al señor Menéndez y al docto Centro, que así sostiene vivo el fuego sagrado de la ciencia, dando honor al pueblo de Lorca.

Estas conferencias de extensión, continuarán celebrándose en los días y por los intelectuales siguientes: No viembre 27, donª Florentina Félix.

Enero 8, 15, 22 y 29, D. Juan Antonio Díez.

Febrero 5, 12 y 19, donª María del Socorro Solano.

Marzo 5, D. Juan López Barón.

Marzo 12, D. Diego Palerm Balmás.

Estos actos, que son públicos, tienen lugar a la hora de cerrar la luz pública y a ellos pueden asistir todas las clases sin previa invitación.

Con su distinguida esposa y aplica do hijo, ha regresado de Valencia el médico homeópata D. Antonio Ballestrín Palacios.

Sean bienvenidos.

En la segunda quincena del próximo mes de Diciembre, comenzará a trabajar en el Teatro Guerra la notable y aplaudidísima compañía cómico-dramática que el renombrado primer actor D. José Domínguez dirige y que viene siendo objeto de los ma-

yores elogios en su reciente campaña en el teatro de Albacete.

Los deseos que nutramos a este público de conocer las primeras de las obras que tan artísticamente descompaña esta compañía, ha tenido elocuente confirmación en el número abono hecho en los primeros días de haber sido concedido el elenco y repertorio.

De ello daremos cuenta apenas lo conozcamos exactamente.

La pieza de toros se ha visto esta tarde bastante animada.

Las reses han tenido bravura y dado juego, que los hábiles murguistas toreros han aprovechado, haciendo reír grandemente al público, que ha salido tan satisfecho y complacido como en la última corrida.

La banda de música que dirige el masetero señor Jiménez Puertas, ha armonizado el acto, ejecutando con la mayor perfección escogidas piezas.

Sigue mejorando notablemente, y de ello nos alegramos, D. Juan González Fuentes, que durante unos días ha inspirado a la familia y los amigos serios lecciones por consecuencia de treidora pulmonía.

Le deseamos breve y total restablecimiento.

También se encuentra mejorada, en sus posesiones del Chorrito, la distinguida señora donª Rosa Alcazar, esposa del diputado en Cortes por este distrito, jefe del partido liberal de Lorca, D. Carlos Mezón Moyardo, el cual regresó ayer de Madrid, acompañado por estas desagradables noticias, que por fortuna no revisten gravedad alguna, según la opinión de los señores médicos.

Mucho sentimos este nublo de contrariedades que viene empañando el cielo de la distinguida casa del señor Mezón Moyardo, y hacemos votos porque la tranquilidad y la salud vuelvan a reinar en su familia.

Con el nombre de Juana he recibido ayer las aguas del bautismo en la Iglesia parroquial de San Mateo, la hermosa niña raquel nacida, hija del diligente oficial de Correos D. Eduardo Rojo Fariña, abuelo apadrinado por sus tíos Juan y Ang. Hna Rojo.

Nuevamente felicitamos a los dichosos padres, alegrándonos que la bondadosa madre consiga en perfecto estado.

Mejores lunas, harán su debut en el «Salón de Actualidades» los renombrados artistas de variedades «Los Chismosos», de cuyos originales trabajos viene haciendo la prensa en general superiores elogios.

El «Salón de Actualidades» se ha granjeado el favor del público, y así lo merece su empresa, que no omite medios ni sacrificios por ofrecer los mayores atractivos, por precios verdaderamente ínfimos.

De la colección de pólizas que se viene proyectando, ninguna pieza mayor que los diarios anteriores de que son objeto, así como los que se tributan en toda junta al inteligente explicador ó relator señor Valera.

Según noticias, en esta misma semana, contraerán los indolubles lazos del matrimonio, la bella y distinguida señorita Constanza Vivas, de Tolosa, y el joven farmacéutico don Luis Castillo Parfego.

Que sea muy feliz el desposorio por adelantado a los futuros esposos y gozo de eterna luna de miel.

Ha sido prorrogado por diez días el plazo para la adquisición voluntaria.

(Continúa en cuarta plana.)

Oscar estuvo a punto de gritar «¡no!»; pero se contuvo.

La mujer de Vachetto le ofrecía una ocasión de rehabilitarse a sus ojos, apareciendo un héroe de novela como a ella gustaban; así que contestó:

—Pues eso, sí.

Giorgina chocó sus manos con una niña feliz, mientras en su interior le maldecía.

—¿Va usted cómo adivinó? Eso es transformarse a mis ojos; voy en usted al hombre soñado, pues no es bastó mandar a presidio al amigo sin comprometerlo, sino que hurtásteis la mujer amada.

Oscar suspiró.

Mi novela tuvo un trágico fin; por algunos años luché inútilmente para que esa mujer fuera mía; pero en el momento en que, conmovida por mi amor y con el consentimiento de su familia, firmaba el contrato de boda, una horrible catástrofe le arrancó de mis brazos.

—Lo sé; pero su amigo de usted fué más castigado, pues cuando salga del presidio no encontrará a la mujer por la cual se ha perdido. Esta historia me la ha contado mi marido que, pasando por Spoleto, fué a visitar aquel penitenciario y encontró en él a Guido Rion. El director le dijo que ninguno de los prisioneros merecía más consideración que nuestro amigo, que en varios años ha tenido una conducta irreprochable; mi marido se ha interesado por él, porque es un compatriota, y le dijo que esperaba por nuestro medio hacerle perdonar el resto de la pena.

—Un grito sobrio salió de los labios de Oscar.

—¿La ha dicho eso? Pero Guido seguramente no aceptaría mi intereseón.

Esperaba con ansia y miedo la respuesta. Giorgina sonrió.

—Al contrario, hablé de usted con emoción; dijo que estaba arrepentido de lo que había hecho y rogó a mi marido que le suplicara que le perdonéis, y yo me he encargado de conseguir de usted su libertad.

Un vago terror había invadido a Oscar. Guido —pensaba— debe de flagir el arrepentimiento para llegar a verse libre y venir a pedirme cuenta de la condena, de la mujer y quizás también de la niña. Es imposible que Guido pueda olvidar lo sucedido. ¿Pero qué diría la bella americana si demostrara temor y cobardía ante el amigo?

Giorgina le miraba con su vista sugestiva, interrogándole.

—¿No me contesta?

—Reflexionaba; la cosa no depende de mí.

—Pues al contrario, aseguran que usted solo puede conseguirlo.

—¡Probaré!

Giorgina hizo un gesto de impaciencia.

—No sólo probar, sino prometerme que lo conseguiréis—exclamó.—Por eso os hice llamar. Yo no conozco a Guido Rion y nada me importa de él; pero quiero experimentar mi poder sobre usted, y vuestra osadía de veros frente al amigo que, desahucado por vos, se humilla y os besa la mano pidiéndoos perdón. ¡Ja! ¡Ja! Hay que decir que os teme y eso hace que os admire.

Oscar se puso enojado de placer.

—Lo repito; haré lo posible para daros gusto.

—Lo conseguiréis; si no me dirigirá al inglés con el cual hablaba en la mesa, que tiene mucha influencia en la corte italiana. Si le hubiese concedido un coloquio como a usted, os aseguro que

las palabras «probaré» y «haré lo posible» no se hubieran pronunciado. Me hubiera contestado sencillamente «Se hará».

—Y así se hará—interrumpió Oscar, pálido y descompuesto por los celos y la emoción.—Pero no me habéis de esa caballería, que no puedo sufrir, porque hoy ha conseguido vuestras sonrisas y miradas.

—Si lo hubiese preferido a usted, le aseguro que no estaría aquí, pues yo en todas partes soy dueña de mi libertad y no dejo que se me imponga nadie. Si usted no hubiese venido, yo habría ido a buscarle, porque cuando desee una cosa la consigo a todo costa. ¿Así que puedo escribir a mi marido que es cosa hecha?

Oscar titubeaba; pero un relámpago de cólera que pasó por los ojos de Giorgina, le hizo decir.

—Como usted guste.

—¡Ah! Eso es otra cosa; gracias.

Y la tendió una mano, que Oscar cubrió de besos, sin apercibirse del estremecimiento de repugnancia que experimentó Giorgina.

Giorgina volvió con dulzura su hermosa cabeza hacia él.

—Quería decir... que aquí no puedo recibirlos en mi casa, porque está conmigo una persona cuya vista puede desportar en usted recuerdos dolorosos.

Oscar se estremeció.

—¿Quién es?

—La hermana del doctor Loman. Usted sabe que mi marido es hijo de un criado del difunto médico, y tiene por esa señora afecto y veneración, que aumentó cuando se acusó al doctor injustamente de ser un vil envenenador y fué condenado.

—Si; la condena fué encontrada injusta por todos los amigos del doctor; pero yo puedo asegurarlo que el doctor era verdaderamente culpable, y nada más que él vertió el veneno que me dejó sin los que amaba en el mundo.

Y el miserable hizo como que se enjugaba los ojos.

—¡Oh! ¡Qué santidad hubo de tener Giorgina para no estallar! Y tomando una expresión de sorpresa, exclamó:

—¿Así es que se engañaron todos los que defendieron a Loman?

Y sin apartar la vista de Oscar, continu

ria de las cédulas personales para los vecinos de esta ciudad y por quinta para los de las diputaciones del término, según acuerdo del Ayuntamiento en la sesión del viernes último.

En la noche de ayer, sábado, celebró en el salón del Circolo Republicano la anunciada conferencia, habiendo los señores Lozano, Menéndez y San Martín, que oyeron con aplausos y recibieron felicitaciones.

Fuere el sábado próximo, se anuncia otro acto análogo, en el cual tomarán parte varios socios del Centro.

VIDA RELIGIOSA

VISA Y ALUMBRADO.—En 22, en Madre de Dios. SAN JUAN DE DIOS.—En 22, Santa Cecilia, San Filomeno, marítim, y San Mauro.

En SAN JUAN DE DIOS.—Por la noche al toque de oraciones se celebra la novena de la Medalla Milagrosa.

CANTERA DE MURCIA

—Circulo republicano del Barrio.—Desde hoy lunes quedan abiertas en este Circulo instructivo las clases de Aritmética, Geometría y Algebra á cargo de D. Antonio Guzmán y horas de 12 á 18 y de 19 á 20.

—Beatas en Alicante.—Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Rafaela García para el joven é inteligente empleado en los ferrocarriles andaluces D. Angel Galán Ruiz.

La boda tendrá lugar en primeros del próximo mes de Diciembre. Nuestra enhorabuena por adelantado á la feliz pareja.

Con el DINAMOMENSO Sair de Carlos cesa la preponderancia del sistema nervioso, por lo que cura la neurosis, neurastenia, hipocondría, histerismo y afecciones medulares incipientes.

—Entierro.—Ayer mañana se verificó el entierro del malogrado joven Ricardo García Torral, que ha sido arrebatado el niño de sus padres, cuando no había cumplido aún los veintinueve años.

Llevó un buen acompañamiento de duelo, de amigos suyos y de su padre D. Pedro García Rigal, á quien, como á la demás familia del finado, repetimos nuestro pésame por tan dolorosa pérdida.

VINOS FINOS DE JEREZ.—MISA

La guardia civil de Jumilla ha detenido y puesto á disposición del Juzgado que los tenía reclamados para que extingan condena por roturación de montes, á Antonio Simón Palencia, Juan Mateo Herrera y Tomás González.

—Maestra provincial.—Ha sido nombrada maestra provincial, en el de una de las escuelas de Yecla doña Catalina Gil Soriano.

—Militares.—La comandancia de Marina de Cartagena llama para que comparezcan el día 4 del próximo Diciembre, á Mateus Celdrán Fernández, Florencio Figueroa Martín, Pedro Martínez Ruiz, Alfonso Bayona Moreno, Juan Gabarrón Guillen, Juan Martínez Pérez, Martín Martínez González y Ginés Carvantes Sastre.

Los niños débiles é enfermos necesitan un tónico adecuado á su edad y constitución. La «Carne Líquida», del

Dr. Valdés García, de Montevideo, es el más apropiado y el que siempre da resultados admirables.

—Bautizo.—En la iglesia parroquial de San Lorenzo y por el párroco de la misma, fué bautizado ayer tarde el niño que hace unos días dió á luz la distinguida esposa de nuestro querido amigo y compañero D. Ramón Fontanes.

El niño, á quien se le puso el mismo nombre de su padre, fué apadrinado por la señora doña Francisca Atienzar de Peláez y D. Perfecto Hidalgo.

Con tal motivo reiteramos nuestra enhorabuena á los dichosos padres y demás familia del nuevo cristiano.

—Título.—Se ha recibido el título de licenciado en Medicina y Cirugía á favor de don Reimundo Pérez Manzaneros, vecino de La Unión.

—Enferma.—Se encuentra enferma de alguna gravedad la anciana madre del secretario de la Junta provincial de Instrucción pública don Luis Orts, cuya pronta mejoría deseamos.

—Apaga y vámonos.—La policía ha detenido y puesto á disposición del Juzgado, á José Puigcerver, que en estado de embriaguez penetró anoche en la casa de una mujer conocida por La Paralera, rompiendo los quinqués con que se alumbraban.

—Tienda abierta.—En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 876 raciones de comida y 628 de pan y para los niños de la sala maternal 69 raciones de comida y 59 de pan.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

—Retraso del correo.—Han salido de semana: D. Mariano Palarea y D. Juan Antonio Hernández del Águila.

—Retraso del correo.—El tren correo ha llegado hoy á Murcia con unas cuantas horas de retraso, ignorándose la causa de este defecto.

LA «GACETA»

—Madrid 21 (12.)—La Gaceta de hoy publica entre otras disposiciones de menor interés las siguientes:

Disposición que el día 23 se clausura la Exposición de Bellas Artes. Y autorizada al presidente de la Junta central de colonización para que pague y pague con sus propios recursos para diversas atenciones.

DE BILBAO

Club «Osoharitz».—Bilbao 21 (12.)—Se ha constituido el Club «Osoharitz».

Figuran en la Junta directiva propietarios, abogados y médicos. Arrelado por el juez. El ferrocarril de Leizor se avelló á una mujer, dejándola gravemente herida.

—Desgracia en una fábrica.—En la fábrica «La Vizcaya», un obrero atropellado en un accidente con la máquina á su paso, que falleció á

consecuencia de gravísimas heridas. Republicanos y socialistas de Baracaldo presentarán al Juzgado una declaración firmada por cuantos asistieron al mitin en memoria de Ferrer, negando las manifestaciones que se atribuyen al concejal socialista Acosta, que motivaron su procesamiento y suspensión.

—Madrid 21 (12.)—En la calle de Ofi y Mos, [dos sujetos que se hallaban completamente embriagados] llamaron al sereno para que abriera una puerta.

—Madrid 21 (12.)—Empezaron los borrachos á despedirse penosamente, y el sereno les acompañó. Uno de ellos acometió contra él, sacándole un ojo, causándole una herida grave.

—Madrid 21 (12.)—El presunto culpable se llama Francisco Pérez Pérez, y es maestro de obras.

EL CRIMEN DE UNA LOCA

—Cádiz 21 (12.)—En San Roque una pobre mujer loca intentó degollar á su hijo, diciéndole que era una gallina para guisársela.

—Cádiz 21 (12.)—El marido llegó oportunamente y pudo evitar la tragedia. La niña resultó herida levemente en el oído, pero al poco murió del susto.

NOTICIAS DE PORTUGAL

—Lisboa 21.—Es inexacto que se perdiera el contrato matrimonial de don Carlos y doña Amelia.

—Lisboa 21.—Manifestación de inquietud. Se ha verificado una manifestación popular compuesta de más de 20 000 personas.

—Lisboa 21.—Matagaron el ministro de Justicia un homenaje de felicitación por su decreto referente al fuero militar.

BARCELONA

—Barcelona 21 (12.)—Los consejeros y exconsejeros regiosnetistas han acordado suspender una campaña contra la administración que realiza la mayoría radical del Ayuntamiento.

—Barcelona 21 (12.)—Entre los vándalos del periódico catalán El Correo Catalán y el semanario radical La Rebelión, se promovió un alboroto.

—Barcelona 21 (12.)—La policía impidió que llegaran á las manos.

Emigrantes detenidos.—Han sido detenidos veintinueve emigrantes que pretendían embarcar sin documentación.

—Alicante 21 (12.)—Función de honor. Alicante 21 (12.)—En el Teatro Principal se verificó una función en honor de los oradores republicanos, representándose «Casandra».

—Alicante 21 (12.)—Durante todos los actos Galdós fué llamado á escena repetidas veces. La música entonó la Marcha.

—Alicante 21 (12.)—El discurso de Melquíades. Todos los comentarios versan sobre el discurso de Melquíades que produjo gran entusiasmo entre los republicanos.

—Alicante 21 (12.)—Los oradores acompañados de numerosos republicanos se han trasladado á Elche, donde celebrarán otro mitin.

—Alicante 21 (12.)—Regresarán por la noche, excepto Pérez Galdós, que se quedará para asistir al estreno de «Casandra».

GABINETE ELECTROTÉRAPICO

—DR. CUADRADO.—Rayos X. Tratamiento de las enfermedades crónicas por la electricidad.—Corrientes eléctricas de todas clases; fulguración.

—MADRID.—PÉRDIDA de un reloj de oro, de señora, frente á la cochera de la casa de D. Juan Pedro Navarro, cañis de la Reina. Dicho señor gratificará espléndidamente á quien lo presente por ser el objeto extraviado un recuerdo familiar.

TOS FERINA

—JABÓN ANTIFERINO MORENO.—El más eficiente remedio para combatir la tos ferina é bronquitis. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aminuando los broncospasmos de tos y aumentando la movilidad y fuerza de la mucosa.

Espectáculos

—Teatro de la Zarzuela.—«La siega del batallón», á las ocho y tres cuartos, «El método Gerritz» y á las diez, (acción doble), «Bohemios» y «Las gatas negras».

—Teatro de la Zarzuela.—«La siega del batallón», á las ocho y tres cuartos, «El método Gerritz» y á las diez, (acción doble), «Bohemios» y «Las gatas negras».

—Teatro de la Zarzuela.—«La siega del batallón», á las ocho y tres cuartos, «El método Gerritz» y á las diez, (acción doble), «Bohemios» y «Las gatas negras».

ENFERMEDADES DE LA PIEL... CONSULTA DE D. JOSE BERMUDEZ... ESPECIALISTA EN D. JOSE BERMUDEZ... LOPEZ PUIGCERVER, 80—MURCIA... DE 11 A 1 MAÑANA Y DE 3 A 5 TARDE

Máquina de escribir UNDERWOOD... 6 GRANDES PREMIOS: 8,000 Referencias en Europa... Representante general: Guillermo T. Unger & C., Balneario, 7, Barcelona... Representante en Murcia: Don José Flores, Espinardo.

CHOCOLATE SUCHARD... FABRICA MODELO SAN SEBASTIAN... DE VENTA EN TODAS PARTES AGENCIA GENERAL, PUERTA DEL SOL 5 MADRID

ESQUELAS de Defunción y Aniversario... Se admiten en este periódico, hasta las 5 de la tarde, para la edición de la noche; y hasta las 3 de la madrugada, para la edición de la mañana.

ESPECIALISTA EN HERNIAS (quebraduras) TORTOSA É HIJOS... Nada de bombos ni de mentiras. Curación radical de todas las hernias (quebraduras) reducibles, aunque sean voluminosas y rebeldes, siguiendo mis consejos.

CABALLOS COJOS... Curación rápida y segura de las Excoriaciones, Tumores huescosos, Corvazas, Formas, Esparavanos, Sobresueños, Estufosos, Molestas y Vejigones, etc., por el UNGUENTO ROJO MERÉ.

DR. ALMAN-Oculista... SAN BARTOLOMÉ, 9... Consultas: gratis para pobres, de 8 á 9; particulares, de 11 á 1.

LOTERIA NACIONAL LISTA COMPLETA de los números premiados en el sorteo del día 21 de Noviembre de 1910, tomada al oído en Madrid y recibida por telégrafo.

Table with columns for prize categories (PREMIOS MAYORES, PREMIADOS CON 500 PESETAS), prize amounts, and winning numbers. Includes sub-sections for Bilbao, Barcelona, Dos Hermanas, etc.

22.678 Sorteo 22 de Diciembre 1910... Este es el número adquirido, porque estas Navidades los pasan con felicidad completa los que toman á diario mis tan populares Cafés; bajo las bases de siempre, ó sea 0'25 pta. de participación por kilogramo de café, y también en participaciones de peseta, sin interés ó prima alguna.